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今天：阴天转小雨，最低6℃（昨天最高8.4℃）
明天：小雨，最高7℃，最低5℃

飞入寻常百姓家 /!!!"#$%&'%"(%
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! ! ! !城市日长夜大，风险无处不在。
政府工作报告在讲!"#!年工作时特
别提出“更加注重城市安全”。昨今两
天，人大政协分别召开专题会议聚焦
城市安全，代表委员纷纷建言献策：

消防安全 要演习不要!演戏"

轨交安全 引进第三方监督建

立应急方案

地下空间 开发和承受能力要

相匹配

电梯运行 防止恶性竞争造成

!以保养坏"

人大政协分别召开专题会议聚焦城市安全，代表委员建言献策———

演习不“演戏”监督引“外援”

! ! ! !本报讯 昨天下午，市政协十一
届五次会议举行专题会议。在参加
“主动应对挑战，不断推进创新，加
快转型发展”专题讨论时，市委书记
俞正声与政协委员交流。他说，要痛
下决心推进转型发展，改变我们已
经习惯但已不符合新的发展要求的
思维方式和工作方式，大胆进行观

念创新、制度创新和科技创新，突破
影响发展的制度性障碍和约束，在
改革创新中找到发展出路。

昨天的专题会议现场气氛热
烈，两个小时里有$%位政协委员争
相发言，提出问题，分析现状，献计
献策。俞正声不时插话，与大家交
流。市政协主席冯国勤主持会议，市

委常委、常务副市长杨雄，市政协副
主席高小玫出席会议。

促进创新转型，上海如何发力？
第一个发言的汪亮委员建议通过改
革促进社会领域相关产业发展。高
叔平委员建议进一步营造创新环
境。臧广陵委员建议抓住机遇吸引
外资，促进项目落地。(下转 9:版$

! ! ! !俞正声昨参加市政协专题会议时表示!要改变我们已
经习惯但已不符合新的发展要求的思维方式工作方式

正确处理 的关系

先解决“出行难”再改变“出行贵”
市人大代表施美凤为崇明三岛居民出行问题奔走呼吁24年———

! ! ! !自$&%%年当选市人大代表以
来，施美凤为解决崇明居民出行难
奔走呼吁了!$年。!""&年，上海长江
大桥开通，崇明三岛居民不再苦叹

“出行难”，却因“出行贵”而伤脑筋。
为此，施美凤继续提交书面意见：崇
明车辆减免大桥过桥费可分“两步
走”。

农民换乘只为省1元钱
!""&年，长江大桥开通后，不少

崇明居民向施美凤反映，在岛内坐
公交车太贵了。
“有位农民说，从南门到陈家镇

近'"公里，她带了一篮鸡蛋坐公交
车要$!元，中间换乘可省$元钱，不
过换乘就没有座位了。”施美凤说，
“为了省$元钱，她宁肯站上!"公里，
该有多累啊！”经了解，崇明公交之
所以贵，是因为长江大桥开通后新
辟的公交申崇三线至六线，不像原

申崇一线、二线那样可以免交过桥
费，巴士公司每年亏损，车费也降不
下来。去年两会，施代表提交了书面
意见，建议减免崇明公交过桥费。

122辆公交免交过桥费
去年(月$$日，市建交委答复施

美凤拟将书面意见“留作参考”。施
美凤马上在代表反馈中写道：极不
满意，希望尽快跟踪解决！几天后，
市建交委、隧桥公司负责人上门与
施代表协商，结果是：隧桥公司答应
免除公交车的过桥费。

施美凤将结果告知巴士公司并
要求公交“减价”，降低崇明居民出
行成本。去年)月$日起，贯通崇明$*

个乡镇的$!!辆公交车免交大桥通

行费，居民乘车每次可少花$至'元。

盼财政早日转移支付
隧桥公司建桥时贷款$+"亿元，

分!,年还贷，公司每年要收入(-,亿
元，才能收支平衡。“企业也要生存，
如果通过财政转移支付的方式，填
补减免的过桥费，就能兼顾企业和
岛上居民的利益。”施美凤说。
财政是否该为此转移支付？“当

然应该！”施美凤说，崇明隧桥连接
崇明三岛，相当区级公路，上海收费
区级公路只有崇明一家！二来，崇明
建设生态岛，不少企业关停并转，崇
明人做了不少牺牲。“职能部门已承
诺考虑财政转移支付，期待早日实
现。”施美凤说。本报记者 姚丽萍

! 施美凤在会上 记者 陈正宝 摄
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市场经济条件下#有!黄牛"本不奇怪#

但他们总归是上不得台面&见不得阳光

的$像昨晚这样#!黄牛"大军堂而皇之&

浩浩荡荡#倒是像公然下战书一般$ 对

此#管理部门大概不能高挂!免战牌"$

昨天# 就有人大代表向韩正市长

直陈要重视!黄牛"问题#这并非小题

大做$要维护正常的市场经济秩序#就

不能让!黄牛"变!红牛"$

! ! ! !本报讯（记者 胡晓晶）“我为
苹果狂”！今早 *时 '+分，苹果 .!

/0123 (4提前半小时在沪“首发”，
(&%%元的裸机起步价较水货刚露面
时的万元起价低一半，吸引众多狂
热的“果粉”连夜排队，毛毯马扎齐
上阵，人气爆棚。

昨天下午，国金中心、香港广
场、南京东路'家沪上苹果直营店就
开始被“果粉”和黄牛层层包围。今
早*时(+分，记者赶到陆家嘴时，原

定提早于)时开门的苹果国金中心
店，因排队者太多，将开门时间提前
到了*时'+分，结果短短$+分钟，就
卖出了!++台苹果手机。

另据悉，有$*56、'!56、*(56
三个版本的联通版 ./0123 (4合约
机，今天在联通营业厅和苏宁、永
乐、国美等店同步开售，价格为,%%+

元、*&&&元和)&&&元。截至今天)时，
苏宁预订量已超过'+++台，永乐则
提前&天预订并称保证今天到货

#!++台，国美推出购机优惠补贴“预
交#++元订金可作!++元用”。

./0123 (4最吸引人的功能莫过
于语音助理4.7.。有了它，安排约会、
编辑短信、订饭馆等可以“动口不动
手”。作为“新苹果”./0123 (4 的最
大卖点，4.7.被自我评价为“不可思
议的新功能”，但它在内地版行货里
有没有、怎么用，一直颇为神秘。

据记者现场试机，行货 ./0123

(4系统设置有 4.7.，手动打开后即

可用英语问答。至于 4.7.啥时候能
“开口”讲中国话？苹果方面今天向
本报记者透露，目前，会说中国话的
4.7.正在完善中，年内就将“开口”。

(相关报道见 9;;版$

直营店今晨提前开门迎狂热“果粉”
6<=>7? @A来了

! !苹果"成摞买#是!果粉"吗' ! 狂热的!果粉" 本报记者 陈意俊 摄
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俞正声昨与市政
协委员坦诚交流

上海最大潜力
和优势是开放

让中小企业感到
上海是发展福地

韩正昨分别参加审
议和专题会议指出

依法依规尽最大
努力推进旧改
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! ! ! !市人大代表直言!!% 头猪 & 个

部门管#出了问题谁担责'"市食安办

回应!涉及食品安全的部门有 %'个#

食安办把相关部门综合协调起来#进

行指导管理#统一应对突发食品安全

事件$

市人大代表指出!日本为何没有

地沟油问题'哪些做法可以借鉴'市

食安办回应! 为防止地沟油重回餐

桌#上海将分步在本市餐饮单位安装

油水分离器#使餐厨废弃油纳入专门

收处渠道进行资源再利用$对收处废

弃油机构特许管理$
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权力与法律
政府与市场


